



## bulletin municipal de Villiers en Plaine

publié le 14/02/2019

**COLLÈGE HENRI MARTINEAU**  
**L'INTÉGRATION ET LE TRAVAIL EN ÉQUIPE**



Comme chaque année, les 4 classes de 6ème ont fait leur séjour d'intégration au centre du Vignaud à Nieul sur l'Autize. Chaque classe a donc profité du cadre pour mieux se connaître à travers des activités variées, permettant d'analyser ses pratiques personnelles ou celles des autres, pour avoir un travail scolaire plus efficace et créer un climat plus agréable.

L'atelier de mémorisation visait à aider les élèves à mieux retenir les cours et à se rendre compte que tout le monde avait de la mémoire mais, aussi à savoir comment l'utiliser. L'atelier « se documenter » a permis aux élèves de découvrir ou approfondir les méthodes de recherches (sélection de l'information, analyse de documents...). L'atelier « s'organiser » leur a fait prendre conscience du déroulement d'une journée de collégien et des nombreux temps pour anticiper le scolaire : préparation du cartable la veille, bon petit-déjeuner, planification des devoirs, temps de détente... Le 4ème atelier sur la cohabitation a permis, à travers le jeu de king ball, de se rendre compte de l'importance du travail en équipe et de l'entraide.

Les 4 ateliers alternaient avec de la détente : pique-nique, jeux extérieurs, temps libres entre les ateliers. La journée s'est terminée par un temps de restitution et de bilan. Les élèves étaient accompagnés toute la journée de leur professeur principal et surveillant référent secondés par des collègues venus par demi-journée en fonction de leur emploi du temps au collège. Les collégiens étaient aussi encouragés à venir avec un repas froid - zéro déchet -, sans emballage, dans des boîtes réutilisables... C'était leur façon de participer à la labellisation environnementale de l'établissement.

**La Chorale chante la mer**  
Les trente et un élèves de la Chorale du collège se sont rendus à Rochefort mardi 11 décembre 2018. Cette journée spéciale a été l'occasion de visiter l'Hermione et de retrouver les chorales des collèges Philippe de Commynes de Niort et Albert Camus de Frontenay RR. Les élèves ont proposé un récital sur le thème de la mer devant le navire. Puis le 14 décembre, la chorale est allée à l'EHPAD de Coulonges pour chanter le même répertoire. La Chorale de l'EHPAD avait aussi préparé quelques chansons communes, ce qui leur a permis d'entonner certains titres avec les jeunes chanteurs. Cette visite a été très appréciée des résidents qui ont offert un goûter aux enfants avant leur retour au collège.



Académie  
de Poitiers

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.